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活動開始首先由本會陳昌盛理事長致詞歡

迎，隨後並邀請漁業署陳添壽副署長致詞。陳

理事長及陳副署長於致詞中均肯定家政班成員

與媽媽們對漁家社區、漁業的貢獻外，並期許

大家要多多吸收社會與國際新知，成為漁村家

庭背後的重要支柱，改善漁家生活品質，並活

力漁村社區。

中午品嚐屏東縣家政班媽媽的料理好手藝，

大家均直呼過癮，並稱讚這些家政媽媽們都有

足夠的外燴功力。

接著邀請屏東縣家政班陳美珠女士就展示

成品示範製作，另對於屏東的養殖魚類習性簡

介，有聲有色，大家聽的不亦樂乎。各縣家政

班提供展示的作品琳瑯滿目，讓人目不暇給。

家政班作品展示（一） 家政班作品展示（二）

家政班作品展示（三） 好吃的一口鳳梨酥

活動報導 活動報導

今年全國養殖家政班成果發表會於96

年12月12日在屏東縣普興宮廣場舉辦，各

縣家政班承辦人員及33區家政班成員均踴

躍出席外，亦蒙漁業署陳添壽副署長、屏

東縣曹啟鴻縣長、立法院潘孟安委員、屏

東科技大學廖遠東教授、屏東縣養殖漁業

發展協會黃再團理事長、宜蘭縣養殖漁業

生產區發展協會林登財理事長、高雄縣養

殖漁業發展協會陳文閣總幹事、高雄縣岡

山養殖漁業發展協會高金字理事長、及本

會謝錦輝榮譽理事長、林炎坤常務監事等

產官學各界重要人士蒞臨指導，使得場面

十分熱絡，亦倍增光彩。

96年度養殖漁業家政班教育訓練成果展

■ 活動報導  文╱辛佩琪專員 行政院農業委員會漁業署陳添壽副署長蒞臨致詞

台灣的石斑魚「讚啦！」

屏東縣家政班陳美珠女士示範手工藝品製作

最後由本會謝季恩組長主持家政班經驗發表會暨綜合檢討，由各家政班班長分別發表今年度的

計畫執行感想及有關執行經驗，今年的家政計畫工作在大家依依不捨的離情中劃下完美的句點。

96年度的家政計畫工作雖然已經結束，但家政班的工作是持續不斷的，我們有相同的理念，

對明年的家政計畫工作要辦得更好，落實家政計畫目標，並協助我們的養殖漁家及漁村社區展現

新氣象。
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花蓮縣的漁業轉型之理念與作法」、「推展漁村休閒旅遊」與「立川漁場的經營管理」。也於

課程中加入相關漁業休閒的體驗，如黃金蜆從生產到行銷、摸蜆仔兼洗褲等，讓大家在聽課之

餘，亦能感受到休閒的氣氛。

為培育休閒漁業經營管理人才，提昇產業競爭能力，結合生產、生活、生態三生一體的漁業

經營，除了舉辦了四場休閒漁業經營管理人才訓練專班，更於12月28日於漁業署台北辦公室舉

辦本計畫的執行成果發表會。會中邀請受訓學員對於本年度教育訓練的心得報告與經驗分享，

以及邀請輔導教授赴現場輔導的經驗分享和受輔導單位分享，會中大家均表示此系列的訓練課

程對學員是有其必要且具實質幫助的，今年度休閒漁業計畫成果發表會在一片期待明年度的新

開始中圓滿完成。

活動報導 活動報導

96年度漁業生產區發展休閒漁業計畫執行報告

休閒漁業經營管理人才訓練班成果發表會於漁業署台北辦公室舉辦■ 活動報導  文╱辛佩琪專員

第二場於彰化縣陽光水棧休閒漁場舉辦

第三場分別由蔡志峰董事長主講「立川漁場的經營管理」、宜蘭縣協鄭慧登專員示範魚拓製作果程

第四場由立川漁場解說員主講休閒教育體驗課程，及參與學員上課情形

本 會 執 行 休 閒 漁 業 經 營 管 理 人 才 專

班，第一場於96年9月28日假宜蘭縣礁溪

鄉大塭休閒農場舉辦，第二場於10月12

日假彰化縣陽光水棧休閒漁場舉辦，在先

前兩場均獲得大家熱烈的迴響下，協會陸

續在11月5日、6日假宜蘭縣礁溪鄉大塭

休閒農場及11月29日於花蓮縣立川漁場

舉辦第三、四場。第四場休閒漁業經營管

理人才專班分別邀請到花蓮縣政府漁業課

林侑志課長、國立台灣大學漁業科學所李

英周教授及立川漁場蔡志峰董事長主講「
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會務報導會務報導

本會召開第4屆第4次理事會

本會陳昌盛理事長主持會議■ 會務報導  文╱辛佩琪專員

會議狀況

本項會議於本（96）年11月6日（星期

二）在宜蘭縣壯圍鄉補天宮會議室召開，

計有理事長陳昌盛、常務理事楊丁選等7位

及理事曾明村等12位出席，另本會林炎坤

常務監事、黃徹源執行長、張君欣專員、

辛佩琪專員等亦列席參加。

會中對於取締走私漁產品、台灣區飼料

工業同業公會來函請本會聯函建議政府免

徵進口飼料原料營業稅、如何聘請產官學

養殖人才參加養殖顧問智囊團及如何解決

台電公司對養殖漁業用電不合理收費等問

題加以討論，會議提案及決議事項詳述如

下：

一、討論提案 說  明 辦  法 決  議
1. 審查會員資格。 新加入個人會員2人(編號1625

～1626)，團體會員2人(編號

10030~10031)

審查通過後加入本會

組織。

審查通過，加入本

會組織。

2. 建請政府繼續加

強取締走私漁產

品案，請討論。

1. 走私漁產品對我養殖產品價格

及產業經營發展影響甚大，且

走私漁產品品質堪慮，會嚴重

危害國人健康，對政府近年來

積極執行取締走私作為，本會

及全體養殖漁民均應予以肯定

及支持。惟近聞有人要求政府

放寬取締，本會及全體養殖漁

民應予反制並聲援政府繼續加

強取締。

2. 本會已於上（10）月29日函

請海巡署及農委會等有關機關

繼續加強執行取締，以維護養

殖產業經營發展，並保障漁民

權益。

請各縣協會及相關漁

民團體透過各種管

道，對政府積極執行

取締走私之作為表達

肯定及支持，並要求

政府繼續加強取締。

請各縣協會去函海

巡署表達肯定及支

持繼續加強取締走

私。

3. 台灣區飼料工業

同業公會函請本

會聯函建議政府

免徵進口飼料原

料營業稅案，請

討論。

台灣區飼料工業同業公會頃來函

請本會聯函建議政府修正營業稅

法，增列用於加工產製飼料之

玉米、黃豆、大麥、DDGS、樹

薯，進口免徵營業稅，以降低畜

牧、水產養殖業生產成本。

擬同意聯函建議政府

修法增列用於加工產

製飼料之玉米、黃

豆、大麥、DDGS、

樹薯，進口免徵營業

稅。

本會同意聯函，但

將來政府免徵營業

稅後，要求飼料廠

直接依照相同的比

例調降飼料價格，

回饋給農漁民。

4. 如何聘請產官學

養殖人才參加養

殖顧問智囊團

案，請討論。

1. 本年度「強化養殖水產品產銷

履歷管理機制」補助本會聘請

養殖顧問智囊團10人x5次開

會出席費等。

2. 擬請議定相關討論議案及推薦

適當顧問人選，供本會聘請為

專案顧問及召開顧問會議之參

考。

依討論決議辦理。 請本會理事推薦適

當人選並提供該人

選學術經驗專長資

料，由本會建立多

元人才庫。

二、臨時動議決議事項
關於如何解決台電公司對養殖漁業用電不合理收費問題，由本會納入養殖漁業顧問團會議中加以

研議。
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漁協資訊報乎你知
■ 漁協資訊  文／辛佩琪

漁政資訊 漁政資訊

日期 辦理業務事項 備註

九月份

9月4日 如何穩定養殖烏魚產銷平衡 漁業署

9月6日 石班魚研討會籌備會 漁業署

9月7日
2007上海國際食品展細部會談
5項魚種產銷預警研究議價

中華民國對外貿易發展協會
本會會議室

9月11日 強化養殖漁產品產地價格通報會議 漁業署

9月12日
2007漁業高階領導班第4場
養殖漁業家政班教育訓練-彩妝美容保養

嘉義社會局
嘉義創新學院

9月13日 產銷履歷媒合討論會議 漁業署

9月14日
雲嘉南地區養殖產銷班幹部座談會
循環水養殖推廣戶設施補助申請案審查會議

台南縣七股鄉
漁業署

9月27日 虱目魚記者會成果驗收 漁業署

9月28日 休閒漁業經營管理人才專班第1場 宜蘭大塭休閒農場

9月29日 產銷預警研究討論會 台大農經系

十月份

10月9日 多明尼加投資說明會 西華飯店

10月11日 與統一聖德科斯產銷履歷通路設櫃簽約 台北忠孝店

10月12日 休閒漁業經營管理人才專班第2場 彰化陽光水棧

10月15日 石斑魚產銷國際研討會議價 本會會議室

10月24日 虱目魚促銷活動 高雄岡山協會

10月25日
無用藥養殖規範期中審查
軟體協會期末會議

台南縣協會
中華民國資訊軟體協會

10月26日 第四屆第四次常務理事會 高雄縣協會

10月27日 雲嘉南漁業產業環境與沿海國土永續發展座談 嘉義創新學院

10月29日 漁業署掛牌揭幕 漁業署

10月31日 養殖漁業家政班第3次教育訓練 宜蘭縣補天宮

十一月份

11月3日 虱目魚文化體驗首航活動 雲林、台南

11月4日 虱目魚文化體驗首航活動 雲林、台南

11月5日 休閒漁業經營管理人才專班第3場 宜蘭大塭休閒養殖園區

11月6日
本會第4屆第5次監事會
本會第4屆第4次理事會

宜蘭縣補天宮

11月7日 能得科技公司商務網站教學 本會會議室

11月9日 漁產品批發市場資訊收集分析整合及計畫討論 漁業署北辦

11月12日
漁業政策說明會
統建公司產銷履歷漁產品試吃活動

高雄區漁會
民生門市

11月14日 上海食品展 中國上海

11月15日

上海食品展
水產品抽樣規定會議
97年品質衛生計畫先期會議
獸醫師講習

中國上海
漁業署北辦
漁業署北辦
高雄永安鄉公所

11月16日
上海食品展
中彰投地區水產養殖產銷班幹部座談會

中國上海
鹿港水試所

11月22日 中華民國資訊軟體協會期末審查會 中華民國資訊軟體協會

11月23日
養殖漁業顧問團第1次會議
漁家生活改善教育計畫執行報告

漁業署北辦
馬祖

11月27日 養殖用電補貼會議 漁業署

11月29日 休閒漁業經營管理人才專班第4場 花蓮縣壽豐鄉

11月30日 產銷失衡預警期中審查會議 漁業署北辦

十二月份

12月5日 97年漁業生產目標會議 漁業署

12月6日
無用藥生態養殖規範期末審查會
石斑魚國際交流座談會
96年休閒漁業計畫期末檢討會

漁業署北辦
高雄永安鄉公所
漁業署

12月7日 2007石斑魚產銷國際研討會 台大農業綜合館農經大講堂

12月12日 全國養殖漁業家政班成果展 屏東縣佳冬鄉

12月13日
休閒漁業‧書籍‧DVD期末審查
無用藥生態養殖教育訓練

本會會議室
雲林縣協、嘉義縣協

12月14日
建立『漁業申報預警及穩定產銷秩序』期末報告
無用藥生態養殖教育訓練

漁業署
台南縣

12月17日
養殖漁業顧問團第2次會議
循環水設施補助案驗收

漁業署
高雄縣

12月18日
『活魚運搬』發佈會議
循環水設施補助案驗收

高雄鮪魚公會
台南縣

12月19日
建立產銷履歷制度執行成果會議
循環水設施補助案驗收

漁業署
嘉義縣

12月24日 養殖漁業教育推廣說明會 高雄縣永安鄉

12月27日 養殖漁業教育推廣說明會 雲林縣口湖鄉

12月28日 休閒漁業計畫期末報告 漁業署北辦
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最近行政院農業委員會漁業署計畫補助中華民國養殖漁業發展協會在統一聖德科斯門市舉辦

了數場漁產品試吃及產銷履歷推廣活動，在那裡我體會到客人對健康的重視，寧願多花一點錢

享用經過驗證的安全食品。因為台灣現在已經脫離吃不飽、穿不暖、物資缺乏的年代，加上世

界經濟持續改善，尤其歐、美、日等已開發國家對食品安全的要求相當重視，在健康意識抬頭

之下，產品要普遍被消費者接受，品牌可信度及產銷履歷的建立是多麼重要。在推廣時，發現

顧客願意多花點時間瞭解「產銷履歷」的意義及此一制度的重要性。在當場品嚐鮮美的漁產品

之後，顧客會詢問如何選購以及烹調方式，還有如何上網查詢有「產銷履歷」的漁產品。在推

廣活動的影響下，當天漁產品生意也熱絡許多。好的產品是需要透過行銷才能推廣出去，也許

產銷履歷的推動是一條漫長的路，但為了國人的健康，個人認為仍應持續的推動推廣下去，並

讓消費者充分認知：為個人健康著想，應該『多花一點錢，吃好一點、吃少一點。』而不是吃

了一大堆黑心食品、垃圾食物再來減肥，以致戕害身體健康而花了更多的醫藥費，則將得不償

失。藉由消費者的強力要求以喚起生產者重視「產銷履歷」制度的持續落實執行，當可使「產

銷履歷」產品進而打入國際高品質市場、強化產業競爭力、增加漁民收入。所以「產銷履歷」

制度之積極推動執行，應可獲得消費者、生產者及國家競爭力三贏的成果。

產銷履歷推廣之經驗談

■ 心得分享  文╱孫杏宜 統一聖德科斯試吃活動 消費者試吃情形

心得分享




